Suscribete



SANTIAGO CIUDAD

La nueva depuradora de Santiago despega con el contrato de la obra por 56 millones

R. MARTÍNEZ SANTIAGO / LA VOZ



SANDRA ALONSO

Acuaes adjudica la redacción del proyecto y su ejecución en un plazo de 30 meses

26 jun 2021 . Actualizado a las 01:16 h.







¥

Comentar · 0

a sociedad estatal Acuaes (Aguas de las Cuencas de España) puso fin ayer al culebrón en que se convirtió la proyección y la financiación de la nueva depuradora de Santiago. Prevista desde los primeros años de este siglo, su programación cabalgó por los últimos tres mandatos municipales entre un baile de ubicaciones e incertezas financiadoras que ayer quedaron definitivamente zanjadas con la adjudicación de la redacción del proyecto constructivo, la ejecución de las obras y la puesta en marcha y gestión del primer año por 55.888.690 euros. Después de ese período, la gestión será cosa del

planta, una vez que disponga del proyecto constructivo, lo que situaría **el final de la obra en el 2025** y la puesta en marcha de la planta en el 2026.

Thank you for watching

Proyectada para dar servicio a una **población de 277.000 habitantes**, la nueva EDAR (estación depuradora de aguas residuales) se levantará en Silvouta, esencialmente en los terrenos que ocupa la actual, aunque es más que previsible que precise otros aledaños. Esa circunstancia obligará a programar la intervención por fases, pues en el proceso de sustitución de un equipamiento por otro hay que garantizar la prestación del servicio a la ciudad.

La adjudicación «fai irreversible xa o proceso», decía ayer el alcalde, **Xosé Sánchez Bugallo**, (PSOE) nada más conocer la decisión de Acuaes, después de los vaivenes del proyecto. Programada en su anterior mandato (2007-2011) en A Silvouta - frente a la actual planta, pese a una fuerte oposición vecinal que acabó buscando amparo judicial-, la llegada a la alcaldía de **Conde Roa** (PP) en el 2011 acabó enfocando el proyecto hacia O Souto, a un kilómetro de distancia río abajo.

Contrario a esa ubicación, O Souto fue, sin embargo, la localización de referencia durante buena parte del mandato de <u>Martiño Noriega</u> (CA), hasta que en el 2018 planteó la vuelta a A Silvouta, al terreno que ocupa la actual planta, para afrontar un proyecto esencialmente de sustitución.

Esta prolongada demora ha arrastrado una **depuración deficiente** durante lustros y ha puesto más de una vez en la piqueta la financiación comunitaria de la obra. Hasta dos **fondos Feder** vio pasar de largo la ciudad por la dilación del proyecto. De hecho, hace poco más de un año, Acuaes llegó a plantear un convenio sin aportación europea y en el que, si bien la entidad estatal adelantaba la inversión principal, trasladaba al Concello la amortización del 80 % de su coste. El otro 20 % lo asumía la Xunta. Acuaes se encontró con la oposición frontal de Raxoi, que, a falta de financiación comunitaria, reclamaba la implicación financiera de la sociedad estatal.

La creación de los fondos europeos de reconstrucción a raíz de la pandemia volvió a subir el proyecto al tren comunitario. Madrid asumirá ahora el 65 % (con un tope máximo de 36,58 millones) del coste a través de los fondos Next Generation, a los que se prevé vincular el proyecto.

Los fondos de reconstrucción por el covid salvaron la financiación europea

El nuevo escenario financiador permitió cerrar el pasado febrero el convenio que distribuye cargas y compromisos entre las tres administraciones. Madrid asumirá ahora el 65 % (con un tope máximo de 36,58 millones) del coste a través de los fondos Next Generation, a los que se prevé vincular el proyecto. La Xunta aportará una cantidad fija, 10,8 millones, que supone el 19 %, y el Concello deberá afrontar en torno a 8,6 millones, además del IVA, pero solo del de su parte, que serían 1,8 millones. Según el alcalde, la aportación comunitaria no tiene que tributar el IVA. Posiblemente, tampoco la de la Xunta, aunque en caso contrario también tendría que asumirlo el Concello (2,2 millones) porque la aportación autonómica es fija.

Una decisión para el 2026

Los fondos que aportarán Madrid y la Xunta no tendrán que repercutirse en el recibo del agua. Pero, ¿y la inversión municipal? Bugallo apunta que esa es una decisión que **le competerá a la corporación del 2026.**

Además de resolver los problemas de capacidad hidráulica de la actual depuradora, la nueva habrá de mejorar la calidad de los vertidos al río Sar con «una reducción considerable de la carga contaminante, según exige la normativa vigente», afirma Acuaes, que precisa que junto con la nueva planta se acometerán las obras de conexión de la red de colectores existentes y la dotación de una nueva acometida eléctrica compatible con las necesidades energéticas de la nueva instalación.

La sociedad estatal autorizó también ayer la licitación por 2,7 millones de la asistencia técnica para la dirección, supervisión y control de la obra.

Archivado en: Santiago ciudad Xosé Sánchez Bugallo Xunta de Galicia Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico

 \odot

 \square

f



Comentar · 0

También en La Voz

La Xunta valora nuevas restricciones en Pontevedra para atajar las consecuencias del megabrote tamara montero



Los contratos millonarios que cambiarán el tren a Lugo más suso varela



Encuesta de Sondaxe: el PP mantiene su mayoría en Galicia frente a un BNG asentado como la segunda fuerza domingos sampedro



PUBLICIDAD